



Inconstitucionalidad de operación la hizo fracasar, al estar una ministra y una senadora en su copropiedad:
Explicación de Boric no logra frenar molestia PS ante la fallida compra de casa de Allende

El Presidente aludió a la suspensión de la adquisición, mientras que 24 horas antes, desde Bienes Nacionales, se había informado de la imposibilidad de concretarla.

RIENZI FRANCO

El Presidente Gabriel Boric se refirió a la fallida operación de compra por el Estado de la casa de Salvador Allende, por casi mil millones de pesos. Lo hizo en el extremo sur del país, proveniente del polo; así, en Magallanes rompió el silencio que mantuvo por más de 70 días ante la prensa, a la que no le respondía preguntas contingentes. "Las presidencias, tanto del presidente Aylwin, como del presidente Allende, fueron tremendamente significativas e importantes para el país, y es importante que esa memoria se resguarde, se enseñe de aquí en adelante. Por los motivos legales que ya se han explicitado, por parte de la ministra Etcheverry, se ha decidido, por el momento, suspender el proceso de compra de la vivienda de Guardia Vieja, del expresidente Salvador Allende", expuso Boric.

Las declaraciones del Presidente se dan después del comunicado entregado por Bienes Nacionales, en que el ministerio explicó que, "debido a la actual estructura de copropiedad de la comunidad de herederos del expresidente Allende, se ha determinado que no es posible concretar la adquisición de la residencia del exmandatario".

Fue precisamente el que de la copropiedad fueran parte la nieta de Allende y actual ministra de Defensa, Maya Fernández, así como la senadora en ejercicio Isabel Allende, lo que originó la polémica, porque de mantener la compra se caería en una inconstitucionalidad. Ministros y parlamentarios no pueden celebrar cauciones con el Estado.

Ante la controversia, Boric afirmó que "si eso no está solucionado, no se puede hacer la compra, porque en Chile las ins-



El Presidente Gabriel Boric, junto con la ministra de Defensa, Maya Fernández Allende, y del Medio Ambiente, Maisa Rojas, entre otros integrantes de la comitiva, que fue parte de la reciente visita al Polo Sur.

“Que no les quepa duda, y esto quiero decirlo de manera muy clara, nadie está buscando hacer ningún tipo de negocio, ni enriquecerse a costa del Estado”.

GABRIEL BORIC
PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA

tituciones funcionan. Acá, que no les quepa duda, y esto quiero decirlo de manera muy clara, nadie está buscando hacer ningún tipo de negocio, ni enriquecerse a costa del Estado. Eso jamás lo permitiría".

Por el carácter estratégico de la visita al Polo Sur, la ministra Fernández Allende fue parte de la delegación. Al ser requerida

sobre el caso por TVN, la nieta del expresidente respondió que "esto es un proceso que revisa el Ministerio de Bienes Nacionales (...) esto nunca ha sido oculto, siempre ha estado, además, en mi declaración de patrimonio, que todos pueden ver, y por tanto, es parte de lo que legalmente se está estudiando. El Presidente ha sido muy claro,

“Hay una responsabilidad en el Ministerio de Bienes Nacionales, pero ya sabemos que cuando una ministra es amiga del Presidente, o de los líderes como Jackson, son intocables”.

FIDEL ESPINOZA
SENADOR DEL PARTIDO SOCIALISTA

nosotros no queremos nada que vaya contra la ley".

PS: "Un error grave"

Pese a las explicaciones de Boric, la incomodidad en el PS, colectividad de Allende, persiste.

Así lo expresó el jefe de diputados socialistas, Daniel Melo, al señalar a Radio Cooperativa que



Fidel Espinoza, senador del comité PS, ve un "error político-jurídico".

"siempre es importante que podamos entregar a las futuras generaciones un patrimonio tan importante como es el legado no solo del presidente Allende, sino también de Patricio Aylwin. La situación empaña algo que debió haber sido bien realizado y creo que sin duda, en este caso en particular, el Gobierno ha cometido, una vez más, un error, un error grave; debió haberse previsto como corresponde desde el punto de vista administrativo y legal. El Gobierno no estuvo a la altura en esta materia".

Igualmente molesto está el senador PS Fidel Espinoza, quien afirmó a "El Mercurio" que "claramente hay una responsabilidad en el Ministerio de Bienes Nacionales; ellos debieron haber sido los primeros en haber puesto una alerta de que esto iba a traer una crisis política, pero ya sabemos que cuando una ministra es amiga del Presidente o de los líderes como Jackson, son intocables", respecto a la repartición a cargo de Marcela Sandoval, ministra que milita en el Frente Amplio (FA).

Pone en "jaque" al Gobierno

Junto con apuntar a responsabilidades políticas, el sena-



Daniel Melo, jefe de diputados PS, afirma que fue un "error grave".

dor por Los Lagos ratificó que "fue un error jurídico-político, pero error también de las asesorías del Presidente. Yo considero que es inaceptable que los asesores del Presidente no le digan que es inconcebible que una ministra de Estado le esté vendiendo una propiedad al propio Estado de Chile, y no es culpa de Maya Fernández, es culpa de los asesores del Presidente que inmediatamente le debieron decir que es inconcebible, que ello transgrede la Constitución".

El legislador PS insistió en que "es un error inaceptable que pone en la primera semana del nuevo año en jaque al Gobierno en un tema que no tiene la trascendencia de lo que la gente quiere escuchar de nosotros, que quiere que trabajemos por la reforma de pensiones y la crisis en materia de seguridad".

Desde la DC, el vicepresidente de la Cámara, Eric Aedo, apuntó a las dudas que quedan ante el caso: "¿Quién va a asumir este error?, ¿lo va a asumir la ministra de Bienes Nacionales?, ¿lo va a asumir la jefa jurídica del Ministerio de Bienes Nacionales? Aquí, alguien metió la pata de manera profunda, y no puede pasar esto como si nada sucedió. ¿Qué hizo la Contraloría?".